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«Факел добра»  
зажегся для волонтеров
ООО «Газпром трансгаз Ухта» отметило своих сотрудников за добрые дела

В Ухте прошло награждение победителей первого конкурса 
социальных проектов «Факел добра», организованного  
ООО «Газпром трансгаз Ухта». Предприятие наградило своих 
сотрудников, ведущих волонтерскую деятельность в разных 
городах и селах, оказывающих шефскую помощь, устраивающих 
образовательные, спортивные и культурные мероприятия,  
и все это – в личное время, собственными силами и зачастую  
за собственные средства. Среди участников – новички и те, кто 
ведет эту работу из года в год.

Как рассказал генеральный 
директор ООО «Газпром 

трансгаз Ухта» Александр  
Гайворонский, в системе «Газпро-
ма» проводятся похожие конкур-
сы с разными номинациями, но 
«Факел добра» – проект, разра-
ботанный исходя из специфики 
регионов производственной де-
ятельности предприятия, тех на-
правлений благотворительной де-
ятельности, которыми занимаются 
сотрудники Общества.

– Вы знаете, что мы занима-
емся благотворительной деятель-
ностью, в частности, строим и ре-
монтируем социальные объекты. 
Это масштабные, системные, фи-
нансово затратные проекты. А на  
«Факеле добра» мы хотели отме-
тить проекты наших сотрудников, 
те, что идут от души, от сердца, – под-
черкнул Александр Гайворонский. 
– Невозможно заставить людей 
быть социально ориентированны-
ми, любить ближнего, взаимодей-
ствовать друг с другом. Такое про-
исходит только по личному жела-
нию, при личной настойчивости. 
И мы запустили этот проект, что-
бы поддержать наших доброволь-
цев, чтобы они видели, что их де-
ятельность очень важна для пред-
приятия.

Награды для неравнодуш-
ных людей, которые гото-

вы делать жизнь окружающих луч-
ше, вручили в Ухте в офисном зда-
нии ООО «Газпром трансгаз Ухта». 
Всего на конкурс была подана  
51 заявка от 18 филиалов и Сове-
та молодых специалистов пред-
приятия. Александр Гайворонский 
пояснил, что на самом деле благо-
творительных проектов куда боль-
ше. Каждый участник, ставший ди-
пломантом или лауреатом, а также 
отмеченный конкурсной комисси-
ей специальным призом, получил 
денежное вознаграждение, кото-
рое можно направить как на по-
ощрение работников, занимаю-
щихся добровольческой деятель-
ностью, так и на реализацию но-
вых социальных проектов.

Возглавил конкурсную ко-
миссию генеральный директор  
ООО «Газпром трансгаз Ухта», не-
зависимым экспертом выступи-
ла заместитель председателя Об-
щественной палаты Республики 
Коми, член Общественной палаты 
России Анна Чуракова.

Три проекта были представле-
ны в номинации «Лучший социаль-
ный проект в области организации 
доступной, комфортной городской 
среды и благоустройства». Они на-
правлены на создание и благо- 
устройство мест памяти и славы 
советских и российских воинов, 
приведение в порядок окружаю-
щих их рекреационных зон.

Дипломантом конкурса в этой 
номинации стал проект «Сквер 
памяти», реализуемый сотрудни-
ками Синдорского линейного про-
изводственного управления маги-
стральных газопроводов (ЛПУМГ). 
Лауреат конкурса в этой номи-
нации – проект «Аллея славы» 
Урдомского ЛПУМГ. Сотрудни-
ки управления создали пешеход-
ную зону в поселке Урдома. Инте-
ресно, что курируют и тот, и дру-
гой проект председатели местных 
профсоюзных организаций, а реа-
лизованы они на средства сотруд-
ников, собранные в рамках мара-
фона «Мы – наследники Великой 
Победы».

Максимальное число проек-
тов – одиннадцать – было подано 
в номинации «Лучший социальный 
проект в области здорового образа 
жизни и спорта».  Активная спортив-

ная жизнь в ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» – уже многолетняя тради-
ция, в занятия спортом вовлекают-
ся не только работники, но и чле-
ны их семей, проводятся спартаки-
ады, спортивные акции, фестивали 
ГТО и турниры по различным ви-
дам спорта. Поэтому вполне есте-
ственно, что и добровольцев в этой 
сфере много.

Лучшим в этой номинации 
признали проект «Дети – 

наше будущее», его автор специа-
лист службы корпоративной защи-
ты Виталий Ковалев – инструктор-
преподаватель известного военно-
патриотического клуба «Пере-
свет».

– В свое свободное время бес-
платно тренируем молодежь, даем 
азы спорта и медицинской помо-
щи, выезжаем на соревнования. К 
нам приходят мальчишки и дев-
чонки от семи лет и вплоть до при-
зывного возраста. Работаем уже 
четыре года, и детей с каждым го-
дом все больше, сейчас в нашем 
клубе их уже более ста, – расска-
зал Виталий Ковалев. – Хотим соз-
дать в республике настоящее па-
триотическое движение. Патри-
отизм привить очень сложно, это 
должно идти от человека, из его 
сердца, нужно передать молоде-
жи все положительное, что мы на-
копили во времена нашей юности, 
еще в СССР. 

Дипломантом конкурса стал 
проект Микуньского ЛПУМГ «Лыж-
ная трасса в надежных руках» – 
здесь и соревнования проводят, и 
трассу поддерживают в порядке. 

тем, кто нуждается в поддержке. В 
номинации «Лучший социальный 
проект в сфере поддержки людей, 
оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации» комиссия рассмотрела 
четыре проекта. Все они реализу-
ются уже не первый год, охватывая 
широкий круг людей.

Диплом конкурса получи-
ла Наталия Цыпанова из 

Шекснинского ЛПУМГ за проект  
«Дорога жизни». Молодая женщи-
на проводит творческие и спортив-
ные конкурсы, мастер-классы, дает 
уроки в специальных школах для 
трудных детей и подростков.

А лауреатом стал проект  
«Добрые подарки» от Совета моло-
дых специалистов ООО «Газпром 
трансгаз Ухта».

– Это проект для подростков 
из детских домов. Так сложилось, 
что под Новый год чаще поздрав-
ляют младших школьников, а дети 
постарше, особенно если у них нет 
семьи, остаются без внимания. Они 
не верят в сказку, не ждут празд-
ника. Акция помогает охватить 
детские дома в удаленных насе-
ленных пунктах, мало затронутых 
шефской помощью. Наши сотруд-
ники собирают индивидуальные 
подарки под желания конкретных 
детей, Совет молодых специали-
стов их упаковывает и доставляет 
в детский дом в образах сказочных 
новогодних персонажей, – расска-
зала председатель Совета молодых 
специалистов Елена Дементьева. 

«Лучший социальный проект в 
области дополнительного образо-
вания» – номинация для тех, кто 
передает свои знания, умения под-
растающему поколению. Поступи-
ло шесть заявок, как от филиалов, 
так и от отдельных сотрудников.

Елене Львовой из Мышкинско-
го ЛПУМГ присудили диплом за 
проект «Умный мышонок», направ-
ленный на развитие детей от четы-
рех до семи лет. Ежегодно к «Умно-
му мышонку» приходит от 85 до 
120 юных мышкинцев.

А лауреатом стала «Школа 
первой помощи» от фельдшера 
медико-санитарной части Тимо-
фея Ковалевского, который прово-
дит практические занятия для под-
ростков.

Как рассказал Тимофей Кова-
левский, его занятия, в част-

ности, посещают ребята, состоящие 
в волонтерских поисковых отрядах. 
Пока им нет 18 лет, они в основном 
занимаются распространением ин-
формации о пропавших людях, но 
потом сами будут выходить на по-
иски. И если обнаружат человека, 
нуждающегося в неотложной по-
мощи, смогут оказать ее до прибы-
тия медиков. Кроме того, фельдшер 
проводит занятия в школах.

– Я считаю, что первую помощь 
должен уметь оказывать каждый 
человек. А прививать это нужно с 
самого детства. Такие проекты не-
обходимы, потому что не все долж-
но ложиться на плечи государства, 
где-то мы и сами должны проя-
вить инициативу. А там, возможно, 
нас заметят, и первая помощь вой-

В номинации «Лучший соци-
альный проект, реализуемый во-
лонтерами – сотрудниками пред-
приятия» представлены восемь 
проектов, в их числе еженедель-
ные субботники, участие в ремонте 
и реконструкции социально значи-
мых объектов, сбор вещей для нуж-
дающихся, уход за животными, до-
норство, проведение интеллекту-
альных и спортивных акций и мно-
гое другое.

Дипломантом конкурса стал 
проект «Я донор – я человек», реа-
лизуемый в Шекснинском ЛПУМГ, с 
2016 года в проекте приняли уча-
стие более 150 сотрудников, чья 
кровь помогла спасению жизни и 
здоровья более 300 человек.

А звание лауреата жюри прису-
дило проекту «Это Всё!» от Управле-
ния аварийно-восстановительных 
работ. Силами волонтеров строятся, 
ремонтируются детские площадки 
и другие объекты.

Еще одна важная тема, которую 
не могут оставить без внимания не-
равнодушные люди, – помощь си-
ротам, детям из малообеспеченных 
семей, пенсионерам, инвалидам и 

Владимир Блохин, замести-
тель генерального директора 
по общим вопросам: 

– Без волонтеров сегодня 
никуда. Я уверен, что каждый из 
участников конкурса внес свою 
каплю в это море доброты и 
чудес.

Владимир Прохоров, заместитель генерального директора по 
корпоративной защите:

– Думаю, большинство со мной согласится, что спорт – это не 
только здоровье, не только накачивание мышц, но и формирование 
силы духа, силы характера, умение ставить перед собой новые задачи 
и достигать их, а стало быть – развиваться. Большое спасибо нашим 
сотрудникам, которые участвуют в благотворительных спортивных 
проектах, ведь они вовлекают сотни и тысячи людей, в том числе де-
тей, в активные занятия физкультурой и спортом. Сильный духом, 
физически крепкий человек – непобедим, а значит, непобедима и наша 
страна.

На правах рекламы
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дет в образовательные программы 
школ.

– Этот проект по-хорошему обе-
скураживает, – заявил Александр 
Гайворонский. – Этого парня никто 
не просит идти в школы, препода-
вать эти правила. А он идет, пото-
му что знает, сколько бывает случа-
ев, когда человек погибает, когда 
рядом не нашлось никого, кто смог 
бы ему помочь.

Особую номинацию созда-
ли для тех, кто активно ведет 
шефскую деятельность. Дипло-
мант в номинации – Управление 
аварийно-восстановительных ра-
бот, в зоне внимания которого дет-
ские социальные учреждения, на-
ходящиеся в пригородных посел-
ках Ухты. А лауреатом стал проект  
«С открытым сердцем» от Сосно-
горского ЛПУМГ. Его сотрудни-
ки оказывают постоянную помощь 
детским учреждениям поселков 
Каджером и Малая Пера.

Поддержка культурных про-
ектов – одно из самых яр-

ких направлений благотворитель-
ной деятельности ООО «Газпром 
трансгаз Ухта». Помощь оказы-
вается профессиональным и лю-
бительским творческим коллек-
тивам и исполнителям, художни-
кам, скульпторам. На слуху такие 
большие проекты, как проведе-

ние скульптурного симпозиума 
«Север в трех измерениях» и фе-
стиваль корпоративных талантов  
«Серебряные кружева». Но в то же 
время реализуется ряд небольших, 
но очень важных культурных про-
ектов. Инициативные сотрудни-
ки воркутинского подразделения, 
создавшие проект «Та-Ер-яля», на-
правленный на сохранение и под-
держку культуры и образа жиз-
ни коренных малочисленных на-
родов Севера, заслужили звание 
дипломантов конкурса. А диплом 
лауреата получил проект нюксен-
ской молодежи по поддержке са-
модеятельного творческого ан-
самбля «Этностиль», блестяще вы-
ступившего на прошлом фестива-
ле «Серебряные кружева».

Семь участников были за-
явлены в номинации «Лучший  
социальный проект в сфере эколо-
гии». Евгения Олейник из Сосно-
горского ЛПУ с 2015 года занима-
ется проведением открытых уро-
ков, интеллектуальных игр, эколо-
гических акций, конкурсов, мастер-
классов и экскурсий. С проектом 
«Будущее в наших руках» она ста-
ла дипломантом конкурса. А зва-
ние лауреата досталось предсе-
дателю первичной профсоюзной 
организации Синдорского ЛПУМГ 
Борису Девятовскому, представив-
шему проект «Я выбираю eco gas». 
Борис уже несколько лет ездит 
на автомобиле на газомоторном 
топливе, консультирует всех же-
лающих перевести свое авто на 
газ, пропагандирует этот вид то-
плива, участвовал в декабре про-
шлого года в длительном благо-
творительном автопробеге «Сила 
добра», проехав через Республи-
ку Коми, Архангельскую, Вологод-
скую и Ярославскую области.

Благодарственные пись-
ма от Общественной пала-

ты Коми Анна Чуракова вручила 
двум участникам конкурса, пред-
ставившим проекты спортивно-
образовательной направленности, 
– Роману Качеву из службы корпо-
ративной защиты, который с 2009 
года занимается мини-футболом с 
детьми 7-12 лет, активно развива-
ет дворовый футбол, и Вячеславу 
Шилову из Приводинского ЛПУМГ, 
который с 2011 года продвига-
ет хоккей и массовое катание на 
коньках, обустраивает площадку, 
проводит тренировки.

Анна Чуракова отметила, что 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» всег-
да славилось своими социаль-
но значимыми проектами, и очень 
важно, что в этом многотысячном 
коллективе поддерживают личные 
инициативы сотрудников, благода-
ря которым развиваются культур-
ные традиции, прививается любовь 
к природе, оказывается помощь 
ближним.

– И очень приятно, что такой 
конкурс был организован в Год  
волонтера, это очень знаково, на 
мой взгляд, – подчеркнула пред-
ставитель Общественной палаты.

Максим Зорин, замести-
тель генерального директора 
по экономике и финансам:

– «Факел добра» – это хоро-
ший пример того, как за неболь-
шие деньги, а иногда и вовсе без 
них удается воплотить такие 
проекты, в которых нуждают-
ся все жители городов, поселков, 
где работает ООО «Газпром 
трансгаз Ухта». 

Дмитрий Волков, заместитель генерального директора по экс-
плуатации газопроводов:

– Все мы, как жители Ухты, знаем о проблемах в сфере ее благо-
устройства, и наша социальная ответственность – это просто 
человеческая ответственность перед нашим краем, территория-
ми нашей деятельности. Спасибо добровольцам за их инициативы, 
я знаю, что без активности, желания ни один из этих проектов не 
был бы реализован.

Самой яркой и значимой 
была признана работа ини-

циативной группы Воркутинско-
го ЛПУМГ. Гран-при воркутинцам 
принес проект «Достойной работе 
– безопасный труд». Это конкурс, 
который проводится среди стар-
шеклассников воркутинских школ, 
ему предшествует масштабная 
подготовительная работа, детей 
знакомят со спецификой деятель-
ности газотранспортного предпри-
ятия, требованиями к безопасности 
охраны труда.

– Идея родилась в 2016 году, 
в Год охраны труда. И к нынешне-
му моменту мы провели уже три 
финала конкурса. Дети в нем уча-
ствуют самые талантливые, идет 
отбор во всех городских школах, 
ребята проходят два сложнейших 
этапа, а на третьем представля-
ют свои проекты в области безо-
пасности. Разрабатываются про-
екты совместно с нашими сотруд-
никами, – рассказал автор проек-
та, заместитель главного инженера 
по охране труда, промышленной 
и пожарной безопасности филиа-
ла Дмитрий Петров. – Мы приви-
ваем ребятам культуру безопасно-
сти, и это им безусловно пригодит-
ся в будущем. Вывозим их на экс-
курсии на производственные объ-
екты, за каждой командой закре-
плен куратор от предприятия. Ко-
нечно, это играет и большую про-
фориентационную роль. 

В финале церемонии награж-
дения Александр Гайворонский, 
поблагодарив всех участников 
конкурса, пообещал, что отныне  
«Факел добра» станет традицион-
ным и будет проводиться регулярно.

Анна ПОТЕХИНА
Фото пресс-службы  

ООО «Газпром трансгаз Ухта»

О встречах с Чуковским и Шостаковичем 
рассказал сыктывкарцам американский профессор Ирвин Вайль

На этой неделе в Сыктывкаре впервые побывал один из ведущих 
западных специалистов по русской литературе, известный 
американский ученый Ирвин Вайль. Его без преувеличения называют 
человеком-легендой, человеком-эпохой. В свое время 90-летний 
ученый встречался с Корнеем Чуковским, Дмитрием Шостаковичем, 
переписывался с Владимиром Набоковым. Был знаком с Александром 
Солженицыным, Иосифом Бродским, Сергеем Довлатовым, Евгением 
Евтушенко. На родине американский профессор уже более 60 лет 
преподает русский язык и литературу. 

Как у американского подрост-
ка из Цинциннати появилось же-
лание выучить русский язык, углу-
биться в русскую словесность, что 
побудило его регулярно приез-
жать сначала в Советский Союз, 
а потом и в Россию – об этом Ир-
вин Вайль рассказал сыктывкар-
цам. Встреча с ним прошла 10 де-
кабря в Национальной библиоте-
ке Коми. 

– В детстве я почти ничего не 
знал о России, не знал, где нахо-
дится СССР, но уважал русский на-
род за спасение мира от ужасов 
фашизма, – начал свою лекцию 
Ирвин Вайль. Говорил профессор 
на русском языке с едва заметным 
акцентом. – Первые восемнадцать 
лет Россия была для меня пустое 
место. А сейчас Россия – это моя 
любовь. В 1946 году, когда я был 
студентом Чикагского универси-
тета, то по учебе нужно было про-
читать какой-нибудь русский ро-
ман. Я выбрал книгу Достоевского 
«Братья Карамазовы». Роман про-
извел на меня очень сильное впе-
чатление. Затем прочитал «Пре-
ступление и наказание», заинте-
ресовался Достоевским и решил, 
что нужно читать русскую литера-
туру в подлиннике.

Сильное впечатление на бу-
дущего слависта произвела и по-
весть Максима Горького «Дет-
ство». Он стал изучать творчество 
и биографию Горького, и одна из 
самых известных публикаций Ир-
вина Вайля – это книга «Максим 
Горький. Взгляд из Америки».

В 1960 году Ирвин Вайль 
впервые посетил Советский Союз 
и с тех пор почти ежегодно быва-
ет в нашей стране (уже более ста 
раз). В Сыктывкар приехал по при-
глашению своей подруги, нашей 
землячки Татьяны Баумштейн. В 
столицу Коми он прилетел из Мо-

сквы, а затем отправится в Санкт-
Петербург.

– В свой первый визит в СССР 
я очень гордился тем, что выу-
чил русский язык, – вспоминает 
он. – И уже в аэропорту попросил 
встречающих меня говорить толь-
ко по-русски. Когда меня попро-

сили предъявить талон, я ответил, 
что с удовольствием, только пусть 
мне вначале объяснят, что это та-
кое. Вечером я вышел из гостини-
цы и, преодолев свою робость, за-
говорил с группой советской мо-
лодежи. Они просили передать 
пламенный привет американским 
колхозникам.

Тогда же молодой исследова-
тель русской литературы познако-
мился с Корнеем Чуковским. Пер-
вая встреча произошла на даче со-
ветского классика в Переделкино.

– На доме писателя крупными 
буквами было написано: «Корней 
Иванович занят, Корней Ивано-
вич работает, берегите его время», 
– вспоминает Ирвин Вайль. – Ког-
да я постучал в дверь, вышел Кор-
ней Иванович и спросил: «Вы отку-
да?» – Я чуть было не сказал: «От 
верблюда!» Но потом представил-
ся, как положено. Когда мы переш-
ли на английский язык и Чуковский 
услышал мой американский акцент, 
то он понял, что я точно не из орга-
нов госбезопасности. Там все-таки 
учили правильный английский.   

От Чуковского американец 
узнал подробности смерти Горько-
го, о том, что перед смертью «буре-
вестника революции» его дом по-
сетил Сталин. Он что-то искал в бу-
магах Горького, поэтому в дом ни-
кого не пускали. Скорее всего, Ста-
лин решил изъять из архива воспо-
минания о себе и о Ленине. После 
похорон Горького ходило много 
слухов о его насильственной смер-
ти или ошибке врачей, которая при-

вела к трагедии. Но Ирвин Вайль 
перевел и показал американским 
врачам записи их советских коллег, 
и сейчас уверен в том, что смерть 
Горького была естественной.  

В 1963 году Ирвин Вайль 
встретился с композитором Дми-
трием Шостаковичем, которого 
пригласил в Америку университет. 
Три дня Ирвин был переводчиком 
композитора и хорошо с ним по-
знакомился.

– Шостакович хотел послушать 
настоящую американскую музыку, 
я приготовил для него пластин-
ки трех молодых композиторов, 
которых он точно не мог знать, 
– рассказал профессор. – За пят-
надцать минут он изучил их пар-
титуры и быстро нашел главные 
темы произведений. 

Публичная лекция американ-
ского профессора в Сыктывкаре 
прошла с аншлагом. На встречу 
с известным ученым пришли сту-
денты, преподаватели, библиоте-
кари, писатели. Отвечая на вопро-
сы, мистер Вайль остроумно шу-
тил, цитировал «Евгения Онеги-
на» и неоднократно признавался 
в любви к русскому языку, литера-
туре и опере. По его инициативе 
в Чикагском университете был от-
крыт славянский факультет, кроме 
того, десять лет студентам читали 
курс лекций по русской опере. В 
качестве сопровождения лекций 
по русской литературе он поста-
вил со студентами оперы Бороди-
на, Чайковского, Рахманинова.

Артур АРТЕЕВ

На правах рекламы

Фото автора.     

Ирвин Вайль родился в 1928 году в городе Цинциннати, штат 
Огайо. В 1951-м окончил факультет славистики Чикагского уни-
верситета, в 1960 году защитил докторскую в Гарварде. С 1966 
года и по сей день преподает в Северо-Западном университете 
(Иллинойс). Считается одним из лучших лекторов в Америке. 

Гран-при конкурса – проект «Безопасной работе – безопасный труд».


